fünftes Capitel.

Das Haus von Tümpling-Bergfulza.

§. 1. Hans Oswald I.

Hans Oswald, des reichen Otto dritter Sohn, ward am 27. October 1570 zu Tümpling geboren. Bon den Gütern seines Baters erhielt er, wie in Cap. III. §. 3 und 4 mitgetheilt, 1610 die Herrschaft Sulza und 1612 das Nittergut Stöben. Seinen Wohnsitz schlug er in dem alten Nittersitz zu Stadt-Sulza auf. Dort lebte er zurückgezogen in stiller Frömmigkeit für das Wohl seiner Seele und seiner Familie wirkend. Er hat sich zu zweien Walen verehelicht: das erste Mal am 19. Januar 1602 mit Annen Marien von Bitzthum, Friedrichs von Bitzthum aus Apolda und Marien von der Planitz aus dem Hause Planitz Tochter, und nach deren am 21. August 1623 ersolgtem Ableben zum andern Wale, am 16. Juli 1627, mit Julianen Sophicen von Marschall, Rudolphs von Marschall auf Ophausen und Herrengosserstädt Tochter, welche im Jahre 1653 als Wittwe zu Stadtsulza noch gelebt hat. Hans Oswald dagegen ist schon am 29. November 1630 mit Tode abgegangen. Seine Kinder, die sämmtlich zu Stadtsulza geboren sind, waren:

1) Catharina Marie, geb. v. 14. November 1602, hat sich am 18. Mai 1618 mit Heinrich Siegmund von Marschall auf Tromsborf verehelicht.

2) Hans Georg, geb. d. 3. Juli 1604, erhielt nach seines Baters Ableben von der Herrschaft Sulza, welche in die beiden Güter Stadt-Sulza und Berg-Sulza getrennt ward, das erstgenannte Gut. Doch seiner Lebenssgeschichte haben wir nicht hier, sondern erst zu Ansang des nächsten Capitels zu gedenken, da er der Ahnherr der Sornaer Linie ist.

3) Otto Friedrich, geb. d. 17. März 1606, ward 1619 Page zu Altenburg und ist ledig und noch vor seinem Bater gestorben.

4) Rudolph Wilhelm I., geb. am 9. Januar 1607, ward 1622 Page bei dem Grafen von Schönburg zu Glauchau.

5) Philipp Ernst I., geb. d. 10. September 1608, starb schon am 26. Januar bes nächstfolgenden Jahres.

6) Anna Marie, geb. am 12. Juli 1610, blieb ledig, vertrat 1645 bei der Taufe Hans Oswalds III. mit Pathenstelle und starb am 3. October 1663 zu Bergsulza.

7) Dorothee, geb. d. 16. September 1612 zu Sulza, ist ebendaselbst im 70. Lebensjahre, am 25. Januar 1682, ledigen Standes gestorben.